



medico international schweiz
Centrale Sanitaire Suisse, CSS Zürich

Communiqué de presse

La plateforme pour une santé solidaire soutient les médecins en grève de la faim à Berne :

La solidarité avec Gaza est un impératif moral !

Genève, Ponte Tresa et Zurich, le 15 septembre 2025 – Depuis le 8 septembre, des médecins suisses mènent une grève de la faim devant le Palais fédéral à Berne, en solidarité avec leurs collègues de Gaza. Pendant trois semaines – jusqu'à la fin de la session d'automne – ils veulent attirer l'attention sur l'inaction de la communauté internationale face au génocide en cours à Gaza et réclamer la fin du silence de la Suisse. En tant que plateforme suisse pour une santé solidaire, nous saluons cette action de protestation non violente comme un cri de conscience qui ne doit pas être ignoré.

Le gouvernement d'Israël utilise à Gaza de façon ciblée la faim, la soif ainsi que la destruction des hôpitaux, ambulances et infrastructures sanitaires comme arme. Des professionnel·le·s de santé sont tué·es, blessé·es et contraint·es de travailler dans des conditions extrêmes. Entre le 7 octobre 2023 et le 11 juin 2025, l'OMS a recensé pas moins de 735 attaques contre le système de santé ; les autorités palestiniennes font état de plus de 1 581 soignant·es tué·es. Des expert·es de l'ONU parlent désormais de « médicide » – une attaque systématique contre le système de santé et ses travailleurs - comme partie intégrante du génocide en coursⁱ.

En dépit de cette violence, nos partenaires et collègues à Gaza continuent de prodiguer des soins sans relâche – leur protection est absolument nécessaire. « Aller travailler est la seule chose que je veux encore faire. Je ne sais pas ce qui va arriver, mais je dois aider les gens », déclare le Dr Bassam Zaqout, médecin et coordinateur de la Palestinian Medical Relief Society-Gaza.

La Suisse, signataire de la Convention sur le génocide et siège du CICR, porte une responsabilité particulière en tant que dépositaire des Conventions de Genève. Or, jusqu'ici, elle ne l'assume pas et son inaction est vivement critiquée par des experts en droit internationalⁱⁱ.

Nous demandons au Conseil fédéral et à la communauté internationale de tout mettre en œuvre pour :

- un cessez-le-feu immédiat et durable,
- la protection du personnel et des établissements de santé,
- un accès humanitaire sans restriction,
- la fin de l'impunité pour les crimes de guerre.

Il ne s'agit pas seulement de l'avenir de Gaza, mais aussi de la crédibilité du droit international et des valeurs universelles d'humanité et de solidarité entre les peuples.

Contacts :

Maja Hess

Médecin & présidente
medico international schweiz
info@medicointernational.ch

Raffaele Malinverni

Médecin & membre du comité
mediCuba-Suisse
Raffaele.Malinverni@protonmail.com

Franco Cavalli

Médecin & président d'honneur
AMCA
franco.cavalli@ior.usi.ch

Martin Herrmann

Médecin & membre du comité
CSSR
info@css-romande.ch

ⁱ <https://www.ohchr.org/en/press-releases/2025/08/un-experts-appalled-relentless-israeli-attacks-gazas-healthcare-system>

ⁱⁱ <https://www.rts.ch/info/suisse/2025/article/lettre-ouverte-au-conseil-federal-appel-a-agir-face-aux-violations-a-gaza-28965565.html>